

# POOLWORLD

Fachmagazin für Finanzdienstleister



## **Blick in die Zukunft** **So positioniert sich PHÖNIX MAXPOOL** **in einer Welt des Wandels**

Mehr Zeit für die Beratung  
Machen Sie es sich bequem – mit  
der Backoffice-Lösung easyOFFICE!

Matchingmodelle in der bAV  
Der einfachste Weg zu  
unerschlossenen Zielgruppen

Simplr geht's nicht!  
Mit dieser Kunden-App wachsen  
die Bestände wie von selbst

# Mit Sicherheit zum Ernteerfolg

Wie landwirtschaftliche Betriebe Saisonarbeiter optimal absichern

Sobald die ersten Triebe des Frühgemüses wie weißer Spargel aus dem Boden erscheinen und die Erdbeeren ihre volle rote Farbe erreichen, beginnt bei vielen landwirtschaftlichen Betrieben die Hochsaison. Dies ist der Moment, in dem die Arbeit der Saisonarbeiter besonders gefragt ist. Die Ernte von Spargel, Erdbeeren oder anderen Obst- und Gemüsesorten erfordert präzises Handwerk, das durch moderne Technologie nur begrenzt ersetzt werden kann. Saisonarbeiter sind daher nach wie vor unverzichtbar, um die Ernte termingerecht und in hoher Qualität einzufahren. Besonders in den Frühjahrs- und Sommermonaten, wenn die Erntezeit beginnt, kommen viele ausländische Arbeitskräfte, insbesondere aus Ländern wie Polen und Rumänien, nach Deutschland. Die Erntehelfer spielen eine

wichtige Rolle für die Sicherstellung der landwirtschaftlichen Produktion. Die Corona-Pandemie hat gezeigt, wie wichtig Saisonarbeiter für die Landwirtschaft sind. Grenzsicherungen und Reisebeschränkungen verminderten die Verfügbarkeit von Arbeitskräften aus dem Ausland erheblich, was viele Betriebe vor Herausforderungen stellte.

## SPEZIALTARIFE FÜR SAISONARBEITER

Auch abseits von Krisensituationen birgt die Beschäftigung von Saisonarbeitern zahlreiche Risiken und Unsicherheiten, die professionell abgesichert werden müssen. Wer übernimmt die Kosten im Krankheitsfall, wenn keine Sozialversicherungspflicht vorhanden ist? Welche Haftungsfragen müssen im Fall von Unfällen oder Schäden im Arbeitsalltag geklärt werden?

Besonders bei ausländischen Saisonarbeitern, die eventuell von der Sozialversicherungspflicht ausgenommen sind, ist eine Absicherung unbedingt notwendig. Auch private Haftpflicht- und Unfallrisiken müssen geregelt werden, um unerwartete Probleme zu vermeiden.

Für ausländische Saisonarbeiter gibt es Spezialtarife, die an den Aufenthalt und den benötigten Versicherungsumfang angepasst sind. Die Tarife sind in der Bündelung über die Kranken-, Unfall- und Privathaftpflichtversicherung möglich, und der Versicherungszeitraum ist an den individuellen Aufenthalt angepasst. Die Abdeckung geschieht in der Regel durch den Hof, da dieser beispielsweise bei einem nicht vorhandenen Krankheitsschutz in Haftung genommen werden kann. Zusätzlich stellt dies eine Absicherung der Saisonarbeiter dar und erhöht im Fall der Fälle die Zufriedenheit.

---

*Besonders bei ausländischen Saisonarbeitern, die eventuell von der Sozialversicherungspflicht ausgenommen sind, ist eine Absicherung unbedingt notwendig.*

---



**Laura Dierks,**  
Fachberaterin für Sach- und  
Gewerbeversicherung, MAXPOOL



### ALLE HELFER IN EINER POLICE

Die Krankenversicherung ist somit auch immer der Grundbaustein in der Produktlinie und wird mit den optionalen Sachversicherungen erweitert. Aufgrund der speziellen Produktparte gibt es eine eingeschränkte Anbieteranzahl. Eine mögliche Absicherung bietet die Würzburger über die AgrarOptimal-Erntehelferversicherung mit zwei Tariflinien an. In der Antragsstrecke können mehrere Erntehelfer mit unterschiedlichen Arbeitszeiträumen gleichzeitig versichert werden. Diese Absicherungsmöglichkeit findet sich auch im Produktangebot der HanseMercur. Neben der Würzburger und HanseMercur bietet auch die Care Concept eine effiziente Lösung über das erwähnte Bausteinsystem an. Durch eine Erstanmeldung mit wenigen Eckdaten wird ein Endkunden-Zugang versendet. Über den Care01-Zugang können die Erntehelfer ohne viel Aufwand aufgenommen und Änderungen aktualisiert werden.

Darüber hinaus ist es wichtig, die Saisonarbeiter in der vorhandenen landwirtschaftlichen Betriebshaftpflicht zu melden. Auf diese Weise können Drittschäden, die im Arbeitsalltag entstehen, abgesichert werden. Bei einer Vielzahl von Saisonarbeitern ist die Absicherung über eine zusätzliche Klausel in der Betriebshaftpflicht ebenfalls eine Option. Die richtige Absicherung von Saisonarbeitern ist somit nicht nur eine rechtliche und organisatorische Notwendigkeit, sondern auch wichtig für ein gutes Arbeitsklima.

Ihr Kunde führt einen landwirtschaftlichen Betrieb und beschäftigt Saisonarbeiter? Dann sprechen Sie uns gerne an – gemeinsam finden wir garantiert die passende Absicherung. ◀

---

**Kontakt:**  
Team Komposit-Management  
040 29 99 40-390  
komposit@maxpool.de